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张莹

马年春晚节目单如期曝
光，我最想问大家的是：你最
期待哪个节目？

可能很多人觉得这是个
脑残的问题，一台已经办了30

年的联欢晚会还有什么让人
期待的呢？可冯小刚被推上春
晚主厨位置，我想，也许会让
人期待的。

观众对春晚的期待是什
么？就拿我自己来说吧，我期
待小品不要再出现蔡明，歌舞

节目别太“高大上”，蔡国庆别
扭着身子唱“365个祝福”，最
后别再是李谷一的《难忘今
宵》——— 可我似乎是春晚的

“大预言家”，不期待的好像都
来了！春晚还是那个形式的春
晚，几乎一点改变没有，好吧，
这是我最后一次对春晚有期
待了，以后只把它当作年夜
饭，一种形式好了！

正像冯导所说的“我对春
晚的改变，远不及春晚对我的
改变。”“有30年历史的春晚，
已经成为了一个新民俗，想改
变 它 的 任 何 一 个 部 分 都 很
难。”很难，就别再折腾了，以
后换谁来导都没有什么区别，
只不过换谁的班底。冯氏春晚
的巨大标签是张国立主持。很
让人莫名其妙，春晚的所有男

主持都超过50岁了，张国立更
进一步拉升了主持人的年龄，
这是让大叔来拯救春晚的节
奏吗？我不明白，张国立主持
春晚会比央视小尼、芒果台的
何炅、江苏台的孟非好在哪
里？说白了，主持人位置上来
个张国立，就像给苹果贴上个
不干胶标签，苹果还是那个苹
果。

冯氏标签还有王铮亮、姚
贝娜，他们作为新人力扛马年
春晚歌曲节目大旗，一度饱受
争议，还好，王铮亮唱的《私人
定制》片尾曲歌词温暖，“时间
都去哪儿了，还没来得及年轻
就已经老了”；姚贝娜有歌唱
实力，只要有好听的歌上春晚
也够档次。其实还有很多新面
孔可以破格录用，可惜塔斯肯

干净纯美的声音止步《直通春
晚》。

和时尚接轨的大概就是
韩星李敏镐上春晚了，这位靠

《继承者们》走红的男星被拉
进春晚队伍，一看就是勾年
轻女孩的心的，可惜女孩们
对这个节目的期待还不如多
看几遍《继承者们》爽；郎朗，
是对俗世妥协的钢琴家，呵
呵……小品没有赵家班，继
续去年的蔡明、开心麻花，据
传小品们被弄成了蛇年的续
集，你说这是偷懒啊？还是没
辙啊？

冯小刚接春晚这活儿，只
能用“玩票”作总结。电影导演
办晚会，最可能的意图是打破
固有的架构，可惜冯导连这一
点也没有做到。

本报讯 (记者 师文静 )

日前，山东省作家协会文学创
作室主编的《齐鲁文学作品年
展2013》征稿启动，集中记录山
东文坛作家作品的轨迹、脉络
和走向。《齐鲁文学作品年展
2012》已经上市。

多年以来，山东省作家的
各 类 文 学 作 品 在 全 国 刊 物 发
表，影响力很大，但山东省既没
有自己的年选本，也没有比较
广泛的原创作品年展。基于此，
山东省作协文学创作室从2012

年开始编辑出版《齐鲁文学作
品年展》。

《齐鲁文学作品年展2013》
分为小说卷、散文卷、诗歌卷，
全省广大作家和文学爱好者皆
可以投稿，投稿作品要求视角
新颖，有较高的思想性和艺术
水准。本届“年展”3月31日截止
征稿。

齐鲁文学作品年展

征稿启动

本报讯(记者 邱祎) 20日，
记者从东方卫视获悉，准妈妈杨
幂的婚后首秀已经锁定东方卫
视春晚，和杨幂一起加盟的还有
正在紧张拍摄中的《小时代3》众
主创，导演郭敬明将携主创们献
唱《恭喜恭喜》，这也是“小时代
家族”首次全员集结亮相。

据记者了解，目前这一环
节已在上海录制完毕，双喜临
门的杨幂在录制时心情大好，
与大家分享喜悦。在接受采访
时，杨幂称：“惊喜来得很突然，
但其实已经做好了准备，而且
觉得没问题。”更爆料，刘恺威
知道她怀孕的消息时“开心得
想跳河”。因为怀孕已3个月，杨
幂在片场一直小心翼翼，不仅
穿平底雪地靴，还一直把暖宝
宝放在腹部取暖。

明星家庭亲子教育引发争议

小小沈沈阳阳，，
别别敷敷衍衍女女儿儿

冯冯氏氏春春晚晚真真没没啥啥值值得得期期待待

本报记者 邱祎

新年首先拉开亲子节目
大战的浙江卫视《人生第一
次》持续升温，节目中不同类
型家庭的教育得失成为观众
讨论的焦点。节目播出后，小
沈阳的女儿阳洋因为父母太
忙没时间陪，触动了很多同样
类型家长的心。近日，心理专
家张怡筠在接受记者专访时
表示，该节目可以提醒许多父
母重新享受跟孩子在一
起的快乐，很有教
育意义。

对阳洋
提 出 的
问 题 ：

“ 爸 爸
妈 妈 ，
你们什么
时候陪我去
羊村玩？”网友们
对小沈阳回答的“爸爸方
便的时候”不太满意，认为他
是在敷衍女儿。张怡筠提醒类
似家长，当孩子问这类问题
时，要理解孩子发问背后的情

绪需求，阳洋关心的不是“什
么时候”，而是想知道爸妈是
否在意我、关心我、愿意花时
间陪我。此时家长即便没法给
出具体时间，但也不能敷衍。

张怡筠觉得王仁甫季芹
一家在家庭教育方面做得很

好。“他们跟孩子相处时
会蹲下来交流，会看着

孩子，感觉没有
很 多 父 母
常有的望
子成龙的
焦虑。”张
怡筠觉得，

王仁甫夫妇
的女儿乐乐和

儿子耶耶能感觉到父母
对他们深深的爱，夫妻俩在
孩子面前也都能直截了当表
达爱意，这样孩子之间就不会
产生互相嫉妒的问题。

对节目中比较有代表性

的钟丽缇这样的单亲家庭，张
怡筠的态度很有趣：“单亲双
亲不要紧，只要跟孩子亲就
行。”她说，双亲家庭里的情绪
孤儿也很多，“钟丽缇跟女儿
很亲，这点很好，只是要花更
多时间陪孩子。单亲家庭的家
长总觉得要更努力工作来养
家，其实多陪伴孩子更重要。
经常关心孩子的心情，可以让
孩子很健康。”

模特徐冲家庭在教养孩

子方面经常观点不一，一个想
要严厉，一个比较娇惯。张怡
筠觉得这是中国家庭比较常
见的类型，她建议家长们在教
育孩子时，首先将其看成自我
成长的机会。遇到教育孩子观
点不同时，两个人要一起去找
答案，不要强迫对方接受自己
的观点，把冲突放在孩子面前
特别不好，既伤害了夫妻关
系，又伤害了亲子关系，还错
失了教育孩子的时机。

“小时代家族”
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